

Ihr Kontakt zu uns

Web: www.MiteinanderFuerUganda.de
Mail: info@MiteinanderFuerUganda.de
Patenschaften: Anja Mecking Tel. 02131 276425
Finanzen: Clemens Feldmann Tel. 0177 7633366



MfU e.V. - c/o A. Mecking, Fr. v. d. Schulenburg Str. 34, 41466 Neuss

Neuss im November 2015

Liebe Paten, Spender und Interessierte!

Das Jahr neigt sich dem Ende zu, und es ist Zeit für einen neuen Bericht unseres Vereins. Seit der Gründung im Jahr 2004 haben Sie uns bereits mit über **700.000 EUR** unterstützt. So konnten wir durch unsere **ehrenamtliche Arbeit** die Schulausbildung von **mehr als 200 Waisenkindern** finanzieren und zusätzlich viele Projekte im Bildungs- und Gesundheitsbereich umsetzen, die allen Menschen der Region Kisoro im Südwesten des Landes zugute kommen. Damit haben Sie geholfen, die dort nach wie vor sehr schwierigen Lebensbedingungen nachhaltig zu verbessern. Für Ihr großes Vertrauen möchten wir uns ganz herzlich bedanken und Ihnen im Folgenden einen Überblick über unsere Tätigkeiten in 2015 geben.

Ende letzten Jahres erreichte uns die Nachricht, dass die St. George's Primary School dringend einen weiteren **Klassenraum** benötigt. Aufgrund gestiegener Schülerzahlen reichte der Platz nicht mehr aus. Vor allem für die 79 Schüler des Abschlussjahrgangs musste dringend eine Lösung gefunden werden. Durch eine Spende der Dortmunder Firma adesso war es möglich, ein neues Gebäude mit einem zusätzlichen Klassenraum zu bauen. Dieser stand bereits kurz nach Schuljahresbeginn zur Verfügung, so dass die Schüler der Abschlussklasse in zwei Gruppen geteilt werden konnten. Die offizielle Einweihungsfeier fand im Juli statt. Nun ist das Schuljahr in Uganda fast zu Ende, und die Schüler befinden sich in den Examensprüfungen, die für den Fortgang ihrer Schullaufbahn entscheidend sind. Wir sind sicher, dass sich die guten Lernbedingungen, die durch den neuen Klassenraum geschaffen wurden, auch in den Examensleistungen widerspiegeln werden.



Anja und Stephan Mecking mit Father John bei der offiziellen Einweihung des neuen Klassenraums



Die Schüler der St. Paul's Secondary School bei der Arbeit in ihrem Gemüsegarten

Während der großen Ferien im Dezember und Januar haben unsere Patenkinder aus den weiterführenden Schulen an mehrwöchigen Kursen im Rahmen des **Landwirtschaftsprojektes** teilgenommen. Ganz besonders hat uns dabei gefreut, dass die Jungen der St. Paul's Secondary School anschließend eine eigene Idee entwickelten und einen Garten auf ihrem Schulgelände anlegten. Hier bauen sie nun selbstständig Gemüse an, verkaufen es und teilen den Gewinn untereinander. Dies ist ein großer Erfolg, weil neben der Erfahrung im Feldbau auch das Verantwortungsbewusstsein der Schüler und ihr Geschäftssinn gefördert wurde. Dadurch bestätigt haben wir uns entschlossen, die Kurse in 2016 weiterzuführen und auch für Kinder außerhalb des Patenschaftsprogramms zu öffnen.

Seit 2009 führt Clemens Feldmann **Augenprüfungen** an den örtlichen Schulen durch. Jedes Jahr werden so Schüler und Lehrer ermittelt, die auf Grund gravierender Sehfehler dringend eine Brille benötigen. Durch die Spenden des IGA Optic Verbundes sind wir in der Lage, den Betroffenen die passenden **Brillen** zur Verfügung zu stellen. Im Verlauf der Jahre konnte so bereits fast 200 Menschen geholfen werden.

Nach Fertigstellung der Entbindungsstation am St. Francis Hospital haben wir dort mit den Planungen für ein **neues Großprojekt** begonnen, ein **gesundheitliches Vorsorge- und Beratungszentrum**. Durch die Sanierung und Erweiterung des dafür vorgesehenen Gebäudes möchten wir einen ganz wichtigen Bestandteil der engagierten Arbeit am Krankenhaus fördern. Im Fokus der kostenlosen präventiven Angebote stehen Schwangere, Mütter mit kleinen Kindern, Familien mit AIDS und Waisen. Bislang müssen Untersuchungen und Beratungsgespräche zum Teil noch in einem öffentlichen Versammlungsraum durchgeführt werden. Durch die Umsetzung der Ideen der Stationsleiterin und der Krankenschwestern wird hier künftig ein erheblich verbessertes Angebot möglich sein und gleichzeitig der zentrale Versammlungsort und die Anlaufstation für die Waisenkin- der erhalten bleiben.



Das Vorsorge- und Beratungszentrum, in dem samstags auch die Waisentreffen stattfinden



Installation des neuen Narkosegerätes

Auch nach Abschluss eines Projektes halten wir engen Kontakt zu den Verantwortlichen. Gemeinsam überlegen wir, wie die erfolgreiche Arbeit fortgesetzt werden kann und an welchen Stellen Hilfestellungen nötig oder Weiterentwicklungen sinnvoll erscheinen. So erfuhren wir beispielsweise im Sommer von dem Defekt des **Narkosegerätes** des Krankenhauses. Eine Reparatur war auf Grund des Alters nicht mehr möglich, für die Finanzierung eines neuen Gerätes fehlten aber 3.000 EUR. Diese konnten wir kurzfristig aus Spendengeldern bereitstellen, so dass nun wieder Operationen durchgeführt werden können. Sicherlich eine sinnvolle Hilfe und gute Ergänzung zu der Entbindungsstation und der Kinderklinik, die durch unseren Verein gebaut bzw. saniert wurden.

Einen großen Anteil an unserer Arbeit hat selbstverständlich weiterhin die Betreuung unserer **Patenkinder**. Wir merken, dass bei einer stetig steigenden Zahl von Kindern an den weiterführenden Schulen und in der Berufsausbildung auch die Fragen und Probleme größer werden, die es zu lösen gilt. Umso mehr freut es uns, dass bereits viele Jugendliche erfolgreich ihre Ausbildung in verschiedenen Berufen abschließen konnten. Neben den ersten Schreibern und Schneidern gibt es unter den ehemaligen Patenkindern Buchhalter, Kindergärtnerinnen, Krankenpfleger, Hebammen sowie einen Lehrer, einen Diplom Kaufmann und einen Diplom Agrarwirt. Über wesentliche Veränderungen bei den Kindern wurden und werden die Paten in getrennten Anschreiben von uns informiert.

Wir bedanken uns bei all denen ganz herzlich, die im letzten Jahr anlässlich von Geburtstagen und Festen sowie in Gemeinden, an Schulen oder in Firmen um Spenden zugunsten unseres Vereins gebeten haben. Sollten Sie im nächsten Jahr einen **Spendenaufruf** planen, können wir Ihnen gerne Broschüren und einen der neuen Materialkörbe zur Information zukommen lassen. Kontaktieren Sie uns bitte bei Bedarf.

Zum Abschluss noch einige **Hinweise an unsere Paten und Spender**: Wir versenden kurz nach Jahreswechsel die Spendennachweise für 2015. Weiter möchten wir Sie daran erinnern, dass der Patenschaftsbeitrag für 2016 zum 31.12.2015 fällig wird. Bitte überweisen Sie Ihren Beitrag (für die Primary School 150 EUR bzw. 210 EUR inkl. Internat, für die Secondary School 240 EUR, für die Familienpatenschaften 180 EUR) bis zu diesem Termin auf unser Konto und vermerken Sie unter Verwendungszweck „Patenschaftsbeitrag <Name ihres Patenkindes>“. Wenn uns ein SEPA-Mandat vorliegt, finden Sie die Informationen zum Einzug auf einem beigefügten Anschreiben.

Wir hoffen, dass wir für die Menschen in Uganda auch im nächsten Jahr auf Ihre Hilfe zählen dürfen!

Ngahoo – bis bald

Anja Mecking

Vorsitzende